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预计发送旅客近6亿人次

南郑供销社改制 ，工会在职代会基础 上再设 日 常性协商平 台 ，畅通职工诉求渠道

维权，找职工代表工作室
基层企业 改制和 发展 的 重大事项要在工作室征求职工代表意见

本报讯（《工 人 日 报》记 者 毛
浓 曦 ）南郑县红庙供销社在扭亏
改革中开发建成了综合楼 ，其中
的商用房每年为企业增加收入不
菲 ，但在第二轮招 商 中，7名职
工以内部职工优先为 由 不愿其他
企业进入 ，并要求按原始低标准
租赁 。矛盾摆到 了供销社职工代
表工 作 室 ，经 过反 复 沟 通 、协
商 ，通过摆事实讲道理 ，兼顾职
工的利益诉求 ，使矛盾化解 ，企
业每年多收入80多万元 。

近年来 ，南郑县供销社系统
工会 ，以 职工代 表 工作 室为 平

台 ，不仅组织动员职工参与企业
民主管理 ，收集合理化建议 620
条 ，推动企业改制 提案 194件 ，
经 职 代 会 审 议 采 纳 348条
（ 件），直接创效 540万元 ；而且
在企业改革改制 中 ，引导职工将
眼前利 益 与 长远利 益统一起来 ，
理性维权 ，化解多起劳动纠纷 ，
调处职工历史遗留 问题 4起 。

该 县 供 销 社 联 合 社 成 立 于
1952年 ，下辖 3个县直公司、10
个基层供销社 。截至 2015年底
有在册干部职工258人 ，其中 在
岗 124人 ；另 有 离 退 休 593人 。

随着县属企业改制 ，特别是集体
企业改制推进 ，过去遗留 的体制
和现行的运行机制摩擦碰撞悄然
升级。“虽然企业 的改制方案 由
职代会审议通过 ，但在具体操作
中 ，仍然遇到一些棘手问题 ，这
就需要有一个平台 ，协商化解矛
盾 、监督执行 ，职工代表工作室
就这样应运而生 了。”供销社系
统工会主席刘振鹏说 。

据介绍 ，该工作室的主要职
责 有 三 ：一 是畅 通职工诉 求 渠
道 ，基层改制企业创建职工代表
工作室后 ，企业党政工领导每季

度到工作室听取职工代 表意见 ，
工作室负责收集整理职工平时反
映比较集中的意见 ，代表职工在
职代会上提出 ；二是推进企务公
开 ，基层企业改制和发展的重大
事项在召 开职代会前 ，要在工作
室征求代表意见 ，特别是企业拆
迁 、搬迁 、开发和零资产 、负资
产企业改制和职工安置方案等 ，
逐项公开 ，接受监督和询问 ；三
是提供培训 。

职工代表工作室的方便快捷
和 扎 根职工 ，很快受 到 广 泛认
可 ，维护企业和职工 的 优 势 逐

步 凸 显 。汉 山 供销 社部分职工
要 求 分 干 吃 尽 680万 元 拆 迁 补
偿 。工作 室 立 即 引 导职工 对企
业性 质和财产 积 累 过程 、支配
方式 进行再认 识 ，宣传 涉 农集
体企业 一 要 吃饭 、二要发展 的
改制 原 则 ，并 由 工会 与 企业行
政协 商 ，出 台 了 一 个维护大 多
数职工长远 利 益 的 安 置 、发展
方 案 ，获职代 会 通 过 实施 。最
终 ，先 后 有 10名 职 工 创 业 成
功 ，在 8个镇创办农村 中心超市
9 个 ，提供岗位60个 ，下 岗职工
全部实现再就业 。
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已 于 7月 1日 起 施 行 的 修 改
后 的 民 事 诉 讼 法 和 行政诉 讼 法 ，
全 面授 予检察机关提起公益诉讼
权 。人们 期 待 ，检察机 关 在 生 态
环 境 和 资 源 保 护 、食 品 药 品 安 全
等 领域 ，用 好公 益诉 讼权 ，“该 出
手 时就 出 手”，更好 维护社会公共
利 益 。

企业 生 产 污 染 了 江 河 湖 海谁
来追责？制 造销 售 劣 质食品 药 品
危 害 百 姓权益谁 来起诉？……从
以 往 司 法 实 践 看 ，在 损 害 社会公
共 利 益 的 事 件 中 ，诉 讼主 体缺位
的 问 题 十 分普遍。尽 管 有社会公
益 组 织 提起 民 事 公 益 诉 讼 的 先
例 ，但仍 然 存在 专 业人才 不 足 、诉
讼成 本 高 等 问 题 。因 此 ，着 眼 于
保证公益诉讼有序 、高 效 开展 ，建
立 以 检察机关 为 主提起公益诉讼
的 制 度 ，非 常 必要 。

建立检察机关提起公益诉讼
制 度 ，符合全 面 依 法 治 国 的 内 在
要求 。作 为 宪 法确 定 的 法律监督
机关 ，检察机关 开展公益诉讼 ，顺
应 了 职 能 定 位要 求 ，拓展 了 监督
领 域 。检察机 关 在 人 员 配备 、专
业 知识 方 面 具 有 明 显优 势 ，能 够
保证诉讼的 准确 性和及时性 。

两 年 来 ，检 察机 关 已 经 在 生
态 环境和 资 源 保护等领域开展提
起公益诉讼试 点 工 作 ，探 索 了 中
国 特 色 公 益 司 法保护 实 践之路 。
这项 改革 填补 了 行政诉讼法 中 缺
少 行政公益诉讼制 度的 空 白 ，弥补 了 行政公益诉讼主
体 “缺位 ”的 尴尬 。

实 践证 明 ，在 国 家 利 益和社会公共利 益 受到 侵 害
时 ，检察机 关 主动依法履行职 责 ，适 时 向 行政机关发
出 检察建议或 者提起公益诉讼 ，可 以 有 效督促行政
机 关 更 早 发 现 问 题 、更 好履 职 尽 责 ，保 障 公权公
用 ，依 法行政 。这也要 求检察机 关 在前期 试 点 工 作
基础 上 不 断探 索 公益 诉讼案件 办理 的 新机制 和 新 方
法 ，在 民 事 公益诉讼主体缺位 或 相 关 行政机 关 不 依
法履 职 时及 时 出 手 ，确 保 国 家 利 益 和社会公共利 益
得到 有效保护 。

随 着检察机 关提起公益诉讼制 度 的 全 面 落地 ，行
政机关 也应及 时 消 除对公益诉讼活动 的 抵触情 绪 ，将
公益诉讼活动 看 成 强 化 自 身 管 理 和 内 外监督 的 一 种
良好 互 动 ，进一 步 增 强 接 受 监督 的 自 觉 性 ，更加积极

地 应 诉 并推动 工 作 改
进 ，最 终 形 成 行 政机
关 、社会公益组 织 、司
法机 关 同 心 合 力 保护
公益 的 格局 。

全国海关正式实施通关一体化
企业可在任一海关办手续

据新 华社 电 记者从海关总
署获悉 ，7月 1日 起 ，海关通关一
体化在全 国实施 ，企业可以在任
意 一个海关完成 申 报 、缴税等海
关手续 。

据 了 解 ，全 国海关设立 了 风
险防控 中 心和税收征管 中 心 ，实
现全 国海关风险防控 、税收征管
等关键业务集 中 、统 一 、智能处
置 。对广大企业而言 ，无论在哪
里 通关 ，全 国海关都是 同 一 执法
口 径和监管标准 ，为企业提供统
一的通关便利待遇 。

在通关环节 ，全 国海关将实
施 “一次 申 报 、分步处置”。企业

在货物通关时一次 申 报 ，海关在
货物放行前 、放行后分步处置 ，即
在 口 岸处置安全准入风险 ，完成
对货物 的安全准入甄别后 ，先予
放行 ；货物放行后 ，再 由属地海关
开展税收后续管理 。

税收征管方式也发生不小变
化 。在货物通关环节 ，由 过去的
海关 审查确定企业 申 报税收要
素 、核定企业应缴税款 ，转变为企
业 自 行 申 报税收要素 、自 行计算
并缴纳税款 、海关受理后放行货
物 ，实施全过程抽查审核 。这项
改革措施将大幅压缩货物通关时
间 ，减少企业通关成本 。

咸阳市劳模先进事迹报告团举行首场报告会
本 报讯 （张 翟 西 滨 ）6月 30

日 ，咸阳市劳模先进事迹报告团首
场报告会举行 ，来 自 各条战线的
700余名干部职工聆听了报告 。

会前 ，咸阳市委书记岳亮 、副
书记马希 良会见 了 报告 团 成员 。
大会 由市总工会常务副主席梁立
昌 主持 ，市委 副市级领导庞少波
讲话 。

会上 ，报告团成员卢效平 、王

曙光 、任小平 、马晓霞 、袁永强 、尉
勇 的精彩报告 ，迎得 了 听众阵阵
掌声 。

会后 ，咸阳 市水务集 团 工会
干部王蓉说：“今天 ，我被 6位劳
模真挚的情感和质朴的语言所感
染 ，深受教育和鼓舞。”

据 了 解 ，随后报告 团 成员将
分赴长武 、彬县等 13个县 （市 ）区
进行巡回报告 。
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女 的 不能穿低胸装

彬县规范工作人员着装引争议
6 月 27日 ，彬县县委 、县政府

发 出 通知 ，对全 县机关工作人员
的 仪 容仪 表和 着装规 范提 出 要
求 。通知发 出 后 ，绝大部分工作
人 员觉得规范着装是好事 ，表示
支持。但也有部分人觉得个别规
定执行起来有难度 。

6 月 29日 ，记者在彬县见到
了 这份通知 。通知要 求 ：全县机
关工作人员在上班期间行为举止
要 大方得体 ，不 留 长指 甲 ，不纹
身 。不 穿凉拖 ，严禁穿拖鞋 。男

同 志不 留 长发 、不 蓄胡须 。女 同
志不得穿低胸 、露背 、露脐装……

采访中 ，有机关工作人员说 ，
通知 中 的个别规定过 于细致 ，执
行起来有难度 。例如 ，要求男 同
志不蓄胡须 ，不穿过于单薄 、紧身
的服装 。如何界定蓄胡须 ，如何
界定过于单薄和紧 身 ，恐怕很难
找到标准 。

对于部分工作人 员 认为 “要
求太严”，彬县县委办公室的工作
人员解释说 ，规定的初衷就是希

望大家着装得体 ，特别是在夏季
大家着装 比较随意 。同 时 ，对于
通知 中提到 的 ，县纪委将不定期
进行暗访督查 ，发现 问题立 即全
县 通报 ，并 追 究相关 人 员 责任 。
工作人员 表示：“既然是规范 ，自
然会有处罚 ，但不会让大家认为
过 于严格 ，不近 人情 。如果说以
后个别规定干部意见 比较大 ，可
能会调整吧。”

陕 西 广 播电视 台 《第 一新 闻 》
记者 刘 军 鹏 丁 文文

有奖征集新闻线索
读者诸君 ：

您发 现什 么 好线索 ，需要我们到场 吗 ？
您有什 么不平事 ，需要我们帮助吗？如果有 ，
请 您 第 一 时 间 拨 打 电 话 ：（029）87344644
1 5309270781告 诉 我 们 或 发 至 邮 箱
sgbbjb1@163.com。

凡提供 的新 闻 线索得到采用 ，我们会在
次 日 报纸公布名单 ，并奉上相应酬劳 。

办好 《陕西工人报 》需要您 的鼎 力支持 ，
我们期待您的参与 ！
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连 日 来 ，陕 南 、关 中 地 区 出
现持 续 高 温 天 气 。西 安铁路局 各
单 位 广 泛 开展 “送 清 凉 ”活 动 ，
及 时 为 职 工 送上 西 瓜 、绿 豆 汤 、
矿泉 水 、急救 药 品 等 防暑 降温 用

品 ，为 一 线职 工 营造清 凉舒适的
工作环境 。

图 为 西 安 东 车 辆段新丰 下行
运 用 车 间 党 员 干 部 为 一 线 职 工
“ 送清 凉”。　杨精铨　摄

重温作 家柳 青

村里来了个会讲英语的“老农民”
他能用英语讲述莎士比亚戏剧 ，也

能 把 自 己 当 作 普 通 农 民 扎 根乡 村 14
年。著名作家柳青 ，从黄土高原的 山洼
中走上文坛 ，并以《创业史》等作品蜚声
文坛 。

近 日 ，来 自 中 国社科 院 、陕西省作
家协会 、中 国人 民大学 、复旦大学等机
构的 40多名专家学者齐聚 已故著名作
家柳青的家乡榆林 ，研讨“柳青精神”的
当代价值 。

1 0余年扎 根基层 ，对文学痴心不
改。“从走马观花到下马看花 ，再到 田野
摘花 ，从柳青身上可以看到一种新的写
作方式的诞生。”上海大学文学院教授
孙晓忠说 。

1930年 ，14岁 的柳青考 上 了 被称
为陕北革命摇篮的省立绥德第 四师范
学校。学校里有个图书馆 ，从山村走出
来 的他从没见过 这 么 多 书 ，其 中 一本
《 西 线无 战事 》点燃 了 他 对文 学 的 兴
趣。他随即又借来了更多书 ，书里构筑

的那些瑰伟奇绝的景象和细腻丰富的
情感世界让他着了迷 。

从那时起 ，柳青就没有放下过对文
学的喜爱。他曾经刻苦学习英语 ，甚至
整本背诵 了 英文词典 。他能 阅读英文
版的 《鲁滨逊漂流记》等文学作品 ，甚至
用英语讲述莎士比亚戏剧中的段落 。

“ 柳青既沉浸于文学世界 ，又始终
关注现实生活。”西北大学文学院院长
段建军说 。上世纪 50年代初 ，时任长
安县县委副书记的柳青分管农业互助
合作 ，发现当地皇甫乡有个村的互助组
成立一年了都没有解散 ，立刻意识到这
是 一 个 观 察农 业 改 造 全 过 程 的 好 机
会 。艺术直觉告诉他 ，到 皇 甫乡 能够
“ 寻找 ”到合适的创作原型 。

1953年 ，柳青决定离开长安县委 ，
深入到皇甫乡 的皇甫村去。“我马上要
下去了 ，把我县委副书记的职务取消 了
吧。”柳青在县委会上宣布 了 自 己的决
定。他从此踏上了去皇甫村的土路 ，这

一 去 ，就是 14年 。柳青把全家搬到皇
甫村 中 宫寺 ，在那里一 直住到 1967年
初 。

在皇甫村 ，他把 自 己变成了 一个真
正 的农 民 。白 天与 农 民 一起下地 ，一
个锅里吃饭 ；晚上叼着农 民的旱烟锅 ，
与农 民一起开会聊天 ，这些都成 了 《创
业史》中鲜活的素材 。

如今 ，在皇 甫村的百姓 口 中 ，还流
传着许多柳青 当 年的故事 。他把 自 己
的粮食送给村里的 困难户 ，还捐出稿费
解决村里的用 电 问题 。正是 14年的扎
根基层 ，让柳青创作出 了 长篇小说 《创
业史》，记录 了 我国农村合作化运动的
历史风貌和农民追求幸福的生活状态 。

柳青并没有把灵魂封闭在小小的
村庄里 ，而是始终保持了一名作家的追
求。“他博览群书 ，熟读古典文学 、西方
文学和文学理论 ，对文学 、艺术有崇高
的追求 ，”中 国社会科学院文学研究所
所长刘跃进说 ，“柳青一生只想做一件

事 ，就是写一部传世的长篇小说 ，即《创
业史》。柳青扎根基层的创作经历给我
留下了深刻的印象 ，他是我走向文学研
究道路的早期启蒙者。”

作家柳青热爱文学和扎根人 民的
创作精神在陕西文坛影响深远 。近年
来，“文学陕军 ”已经成为 中国文坛的一
种独特现象 ，这个作家群着眼于关注现
实 、关注生活 ，创作出系列佳作 。不仅
路遥《平凡的世界》、陈忠实 《白 鹿原》、
贾平 凹 《秦腔 》先后获得我国长篇小说
的最高奖——茅盾文学奖 ，还涌现出红
柯 、周 瑄璞 、杜文娟等一批创作力旺盛
的中青年作家 。

作家贾平 凹 说 ：“柳青骨子里很现
代 ，他懂外语 ，阅读量大 ，虽身在农村 ，
目 光却没有局限 ，国际新闻 、文坛思潮 ，
他都 了 解得清清楚楚 。他在文学上的
大视野 ，学识上的多吸收多储备 ，保证
了 《创业史》的高水准。”

（ 高 音子　秦汉元　杨 一 苗 ）


